
入汛以来，持续强降雨，江河湖库
水位迅速上涨，长江干支流全线超警。
我市防汛形势严峻、险情频频，道路冲
毁、农田被淹、堤坝溃口……

危难时刻，又见人民子弟兵。
他们闻令而动，火速驰援抗洪抢险

第一线。在我市汛情最严重的望江、怀
宁、宿松、桐城、迎江区、大观区等地，他
们顶风浪、筑堤坝、除险情、护群众，用血
肉之躯筑起了一道冲不垮的生命防线。
他们充分发挥军人能吃苦、能战斗的精
神，谱写了一曲抗洪救灾的英雄赞歌。

风雨中，他们是“最可爱的人”。

危难时刻 钢铁战士挺
身而出

哪里有危险，哪里就有人民子弟兵
的身影。

面对灾情，安庆军分区、人武部闻
汛而动，迅速启动应急预案，实时调度、
紧急出动2万余人次奔赴抗洪一线。武
警、消防官兵、各人武部及民兵预备役
人员深夜冒雨前进，战洪峰、排险情，为
人民群众生命财产安全筑起防洪墙、搭
建水上生命通道。

武警安庆市支队迅速集结200人
参与抗洪抢险任务。7月 12日，广成圩
海口村段突发险情，大堤内侧地面出现
七处大小不一的管涌，武警安庆市支队
抵达现场后一刻不停歇，装沙袋、运石
子、搬泥土，采用砌养水盆和围堰的方
式封堵管涌。经过5个小时的连续奋战，

广成圩海口村段七处管涌成功被封堵。
当晚 20 时，该支队再次接到汛

情警报，100 名官兵即刻赶赴另一处
地点抢险。

各地人武部第一时间组织民兵参
与抢险。桐城市人武部出动民兵300余
人次，怀宁县人武部出动民兵250人次，
宿松县人武部出动民兵1000余人次，望
江县人武部出动民兵300余人次，大观
区人武部出动民兵500余人次……他们
冲锋在前，风雨中、烈日下，巡堤查险、
转移群众、构筑子堤、处置渗漏。

危难时刻，战区支援部队来了！
7月12日，正在山东进行训练的第

71集团军某旅，根据上级命令和地方灾
情，迅速集结千余名官兵，采取摩托化
行军的方式，连续行军10余个小时，紧
急驰援我市，执行抢险救灾、执行外护
圩加固、城区防洪机动等任务。

到位即入战位，7月 13日下午，部
队刚刚进入学校宿营点，望江县华阳船
闸附近多处出现险情，该旅百余名官兵
迅速赶赴现场。看到江水已不断涌入堤
内，官兵们快速分组行动，挥锹铲土、扛
沙包、推车搬运，一场紧张的固堤战役
展开，经过3个小时的努力，他们在大堤
上筑起一道子埂，险情初步得到控制。

武警支援力量来了！

武警安徽省总队700余人于7月11
日抵达我市，负责望江县、宿松县抗洪
抢险。受长江行洪影响，宿松洲头乡的
永天圩出现险情，随时可能出现漫堤
危险。7 月 11 日晚，200 余名武警官兵
奋战永天圩，发扬不怕疲劳、连续作
战的精神，积极配合地方接力救援争
分夺秒……

7月14日，百余名武警官兵紧急抢
修望江县泊湖水系大治圩防汛通道，
伴随着土方倾倒的轰轰声，官兵们踏
着泥泞，分工有序地装填土方石子，抢
修防汛通道、加固堤坝……

（下转第二版）
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本报讯 8月6日，市脱贫攻坚
领导小组办公室召开贯彻落实省委
省政府《关于着力解决因灾致贫返
贫问题切实巩固脱贫攻坚成果的若
干意见》部署会，市委副书记陈爱
军参加，副市长刘克胜主持。

陈爱军指出，今年的洪灾给贫
困家庭经营性收入、贫困户住房饮
水安全造成了影响，增加了扶贫小
额信贷逾期风险，造成扶贫项目实
施进度缓慢，要充分认清灾情的影
响；要认真研究《若干意见》以及
工作任务清单，把握时间节点，结
合具体工作开展情况，进一步细化

措施，最终确保各项工作落实到位。
陈爱军强调，要加强组织领

导，树牢战时意识，充分认识做好
当前防汛抢险救灾和脱贫攻坚工作
的极端重要性；要强化统筹与调
度，将解决因灾致贫返贫问题的各
项任务与年度脱贫攻坚工作的重点
相结合，同时加强督导，定期调度
清单任务落实进展情况；要强化纪
律保障，坚持精准原则，严防工作
落实不到位、履职尽责不到位、作
风不实等形式主义官僚主义突出问
题，确保决战决胜脱贫攻坚工作圆
满收官。 （记者 杨一）

陈爱军在着力解决因灾致贫返贫部署会上强调

细化措施 强化统筹调度
确保脱贫攻坚工作圆满收官

本报讯 记者从全市妥善处置
禁食野生动物工作推进会上获悉，截
至7月30日，我市大部分地区基本完
成禁食野生动物养殖户在养野生动
物底数核实工作，依法退出和妥善处
置也正在开展当中，全市已完成32家
人工繁育单位退出处置工作。

据了解，我市依法退出处置的以
食用为目的人工繁育单位共66家，目
前在养野生动物物种主要包括蛇、雁
鸭、黑水鸡、蓝孔雀、豪猪、黄麂等。

为认真贯彻国家相关法规，妥善
做好禁食野生动物工作，7月9日，市
政府印发《安庆市妥善处置禁食野生
动物工作行动方案》，成立安庆市妥
善处置禁食野生动物工作领导小组，
明确各级及成员单位工作职责。全市
按照属地管理、分类退出、科学处置
原则，全力推进禁食野生动物从业机
构全部有序退出，在养野生动物得到
妥善处置，并依法补偿全部到位。

各地根据实地情况，加强协调联
动，精准摸排，科学处置。目前潜山市、
岳西县、宜秀区均已完成辖区内全部
人工繁育单位退出处置工作。宜秀区
结合本地实际，制定《禁食野生动物处
置方案》，召开禁食野生动物处置专家
论证会，对野外放归野生动物的物种、
数量、地点进行科学论证。太湖县引导
部分人工繁育单位利用现有场地、设
施设备转型养殖土黑猪和土鸡。

此外，各地高度重视养殖涉及禁
食野生动物的贫困户（脱贫户）和边
缘户帮扶工作，除按规定给与一定补
偿外，积极统筹相关政策和资金，协
调解决金融贷款等问题。对基本生活
困难的转产养殖户，符合条件的纳入
临时救助和低保保障范围，支持养殖
户及从业人员转岗就业，优先安排公
益性岗位就业，确保不返贫致贫。

（记者 雷琳琳 实习生 查安
妮 通讯员 张宏）

妥善处置禁食野生动物工作有序推进
32家人工繁育单位完成退出安置

新华社北京8月6日电 中共中央
总书记、国家主席、中央军委主席习近
平近日对“十四五”规划编制工作作出
重要指示强调，编制和实施国民经济和
社会发展五年规划，是我们党治国理政
的重要方式。五年规划编制涉及经济和
社会发展方方面面，同人民群众生产生

活息息相关，要开门问策、集思广益，把
加强顶层设计和坚持问计于民统一起
来，鼓励广大人民群众和社会各界以各
种方式为“十四五”规划建言献策，切实
把社会期盼、群众智慧、专家意见、基层
经验充分吸收到“十四五”规划编制中
来，齐心协力把“十四五”规划编制好。

我国将于2021年开始实施“十四
五”规划，目前党中央正在组织制定

“十四五”时期经济社会发展规划建
议。根据习近平重要指示精神和规划
建议编制工作安排，有关方面近期将
通过多种形式征求干部群众、专家学
者等对“十四五”规划的意见建议。

习近平对“十四五”规划编制工作作出重要指示强调

把加强顶层设计和坚持问计于民统一起来
齐 心 协 力 把“ 十 四 五 ”规 划 编 制 好

本报讯 今年5月，安鑫体育用品
有限公司作为仓库建设的厂房，因无
法办理施工许可证导致不能开工，在
市“四送一服”“三包三抓”专项行动期
间，该公司的这一困难被及时解决，目
前已进入土建施工阶段。“服务贴心、
有效率，是我们企业所需要的，为这样
的高效作为点赞！”7月30日，和记者
说起解决施工许可证一事，公司行政
总监唐宴仍难掩激动。

今年5月，我市会同省第十五工作
组共同出台《安庆市“四送一服”“三包
三抓”专项行动方案》，制定专项行动清
单，梳理出具体工作任务。市“四送一

服”工作组、各县（市）区及相关部门有
序开展“四送一服”“三包三抓”有关
工作，通过走访企业和项目、召开政
策宣讲会、要素对接会等方式，“一企
一策”帮助企业解决存在的困难和问
题，落实落细“四送一服”联系包保机
制，实现包县区稳全市、包企业稳发
展、包项目稳投资。

“在台资企业专题调度会上，安鑫
体育用品公司反映了厂房无法办理施
工许可证的问题。会后，我们辅导宜秀
区经济开发区管委会在一天内完成施
工许可办理，企业5月27日即拿到施工
许可证，工程建设得以如期进行。”市工

程建设项目审批综合服务窗口首席代
表彭辉介绍说。

“受前期疫情的影响，我们计划6
月开工，但在施工许可证办理环节遇到
问题，导致无法开工建设，影响到原来
的工程计划。”唐宴告诉记者，“反映了
情况之后，办理速度真的很快。对我们
企业来讲，不用为行政审批的一些事项
伤脑筋，可以一心一意抓生产，真的是
把服务送到了我们的心坎上。”

据了解，在为期一个月的“四送一
服”“三包三抓”专项行动中，各县（市）
区抓实政策落地，通过线上线下政策宣
讲，提高政策知晓率和政策覆盖面，共

召开线上线下集中宣讲319次，参与企
业 6398 家次；坚持问题导向，走访调
研企业 5608 家，面对面与企业交流，
倾听企业诉求，共收集反映问题 738
个，办结 626 个，督办解决反映强烈、
久拖未决重难点问题8个；开展“千名
人社干部进企业”“百日千万网络招
聘”“百行进万企”“万名税干进万企推
进税费政策落地”“推进企业电力优惠
政策落地”“贴心服务助台企专项行
动”等活动，举办要素对接会90场，帮
助企业解决银行贷款等资金7291.9万
元，解决用工1754人。

（记者 杨一 通讯员 吴晓莉）

把 政 策 支 持 和 服 务 送 到 企 业 手 中

专项行动一个月 解决问题六百多

本报讯 8月5日下午2时40分，
烈日炎炎，菜子湖宜秀区罗岭镇东方
红圩堤坝背水坡，120名巡堤查险人员
坚守一线，战高温、保堤坝，用汗水换
取家园安全。

汪锡友，是罗岭镇妙山村村民，他
已连续30多天在堤坝上巡堤查险。他头
戴草帽、手拿木棍，和3名巡堤人员一起
在东方红圩妙山村段背水坡来回巡查。

“我们的责任段长78米，目前已发现渗
漏等险情点25个。”汪锡友告诉记者。

因为经常除险的缘故，东方红圩妙

山村段背水坡坑坑洼洼、石子遍地、很
不好走。因为需要仔细察看险情点，78
米长的堤段，汪锡友走了足足十分钟。
跟随在汪锡友身后，不知不觉中，记者
上身的衬衫被汗水浸湿了，汪锡友上身
的衣服也被汗水“贴”在了身上。“背水
坡闷、容易出汗。坝顶有风，工棚里凉
快。”汪锡友说。

8月4日，市气象台发布高温黄色
预警信号，预计未来三天全市日最高气
温35℃以上。

“最近几天温度很高，指挥部给我们

送来了人丹等防暑降温的药品，还送来
了消炎药，防止意外受伤、发炎感染。”汪
锡友说，工棚里矿泉水每天两箱，还安装
了电风扇，指挥部有时候还送来西瓜。

东方红圩，全长5215米，圩内土地
5200亩。1969、1983、1991及2016年均发
生过漫破。今年7月，菜子湖水位最高
时一度达到17.48米、超过保证水位0.99
米，比2016年最高水位高出20多厘米，
但是到目前为止没有出现漫破。最近，
圩外菜子湖水位在缓慢下降（8月5日
14时已降至保证水位以下），但是东方

红圩防指仍然按照Ⅱ级应急响应的标
准，强化巡堤查险。

“目前我们每天上堤巡堤查险人员
有120人，分7个工棚实行24小时不间
断巡查。目前我们重点关注两个方面，
一是巡堤查险、确保堤坝安全，二是确
保巡堤查险人员安全、尤其防止他们中
暑。”罗岭镇人大副主席、东方红圩防指
指挥长汪小神说，目前每个工棚每天保
证两箱矿泉水、两盒人丹及相关药品，
上午11时至下午2时30分，强化避暑、
禁止人员巡堤查险。（记者 沈永亮）

战 高 温 保 堤 坝
东方红圩 120 名巡堤查险人员坚守一线

7月16日上午，迎江区新洲乡永乐圩管涌灾害现场，武警安庆支队战士正在全力加固子堤。 通讯员 金宇航 摄

8月5日，中兴大道快速化改造项目工程施工现场，工人正在浇筑顶板。
截至目前，中兴大道桩基已基本完成，承台累计完成 224 座，完成占比

84.8%；墩柱累计完成 201 座，完成占比 76.1%；道路碎石完成 75%，水稳完成
72%，沥青完成70%。 记者 徐火炬 摄

本报讯 8月6日上午，市长陈
冰冰与万众达控股有限公司董事长
李峰一行举行座谈，就大王庙、
大观亭古建修复项目进行深入交
流。副市长郑家齐，市政府秘书长
江兴代参加。

陈冰冰对李峰一行表示欢迎。他
指出，安庆是国家历史文化名城，历
史文化遗存丰富，我们一直致力于保
护传承利用，使其更好地服务于广大
群众。构建以国内大循环为主体、国
内国际双循环相互促进的新发展格
局，需要充分挖掘潜力、培育新的增
长点，启动古建修复项目顺应时势、
恰逢其时。希望双方坦诚相见、真诚

商量，以科学的态度进一步论证规划
方案的可行性、可操作性和合法合规
性，坚持具体问题具体分析，共同推
进项目落地，实现社会效益和经济效
益的双赢。

李峰表示，安庆历史悠久、文
化底蕴深厚、发展前景广阔，公司
十分看好此次项目，希望尽快达成
合作，积极打造独具优势的文旅产
品，助力安庆全域旅游高质量发展。

据介绍，万众达控股有限公司
致力于传承中华古建文化，是国内
较为知名的古城文旅小镇项目投
资、建设及运营品牌企业。

（记者 江露露）

陈冰冰与万众达控股有限公司
董事长李峰一行举行座谈


